

ticat de l'Immaculée-Conception, à Montréal, professeur de théologie morale (1892-94), de dogme (1894-1901) ; missionnaire au Gésu de Montréal (1901-02) ; en repos à la résidence de Québec (1902-05) ; directeur des exercices spirituels et missionnaire à Manrèse de Québec depuis 1905, le R. P. Caisse avait dû, forcé par la maladie, prendre sa retraite, il y a deux ans.

Chicoutimi. — Les 6 et 7 août, sur les bords de la Mistassini, les RR. PP. Trappistes ont célébré le vingt-cinquième anniversaire de la fondation de leur florissant monastère.

Vers quatre heures et demie, Sa Grandeur Mgr Labrecque entrait triomphalement au prieuré où l'attendaient le Révérendissime Dom Pacôme, abbé mitré d'Oka, le R. P. Gabriel, supérieur de la Communauté et Mgr T.-G. Rouleau, P.-D., principal de l'École Normale de Québec ; M. l'abbé Bilodeau, curé de Roberval, et le R. P. Boyer, supérieur du monastère des Oblats de la Pointe-Bleue, accompagnaient Sa Grandeur. Les unes après les autres, les voitures gracieusement mises à la disposition du monastère par plusieurs citoyens de Roberval et des environs, passèrent sous le bel arc de triomphe, élevé à l'entrée du prieuré, amenant une cinquantaine de membres du clergé, en tête desquels se trouvaient Mgr Lapointe, P.-A., V. G. ; le R. P. Dréan, recteur de la paroisse du Sacré-Cœur de Chicoutimi ; le R. F. Chs Stackler, général des Frères de Saint-François Régis.

Au nombre des religieux de l'ordre des Trappistes se trouvaient le R. P. Joseph, autrefois le P. Bernard, de Notre-Dame d'Oka, lequel fut un des fondateurs du monastère de Mistassini, et le R. P. Gildas, de Rogersville, N.-B., bien connu dans notre monde littéraire.

Voici la liste des assistants à la fête : MM. les abbés Ls Gagnon, curé de N.-D. d'Hébertville ; Ths Marcoux, aumônier des Ursulines de Roberval ; Jos. Gauthier, aumônier des Hospitalières de Chicoutimi ; Didyme Tremblay, curé de St-Cyrille de Normandin ; J.-F.-R. Gauthier, curé de St-Félicien, curé fondateur de la paroisse de Mistassini ; Louis Boily, curé de St-Jérôme ; Abraham Villeneuve, curé de Sainte-Croix ; Joseph Savard, curé de St-Prime ; Eugène Bédard, aumônier des Frères Saint-François Régis de Vauvert, près de Péribonka ; Edmond Potvin, curé de St-Jean-Baptiste de Fall-River ; le R. P. Courtois, de la paroisse du Sacré-Cœur du Bassin, Chicoutimi ; MM. les abbés Eug. Morissette, professeur au séminaire de Québec ; S. Bluteau, curé de St-Louis de Chambord ; J.-C. Tremblay, rédacteur du *Progrès du Saguenay* ; Adjutor Tremblay, curé de Ste-Lucie d'Albanet ; J.-O. Coulombe, curé de N.-D. de la Doré ; J.-A. Bourgoing, curé de St-Méthode ; Ludger Gauthier, curé de St-Charles ; Elie Tremblay, curé de St-Henri de Taillon ; Joseph Lapointe, curé de Kénogami ; Joseph Renaud, curé de St-Michel de Mistassini ; Auguste Verreault, curé de St-Édouard de Péribonka ; le R. F. Jacques Stackler, maître des novices à Vauvert ; MM. les abbés Eugène Grenon, vicaire à St-Cyrille de Normandin ; Henri Tremblay,